
香樟树被“砍头”
“解忧”还是“毁绿”？
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近日，有市民反映，松江区
泗泾镇润和苑小区内，数十棵
近 !"年树龄的香樟树被物业
公司集体“砍头”。

记者在润和苑小区看到，
这里八成以上的树木都是香樟
树，有的已长到十几米高。#"

号楼旁边的公用绿地上，$ 棵
粗壮高大的香樟树均只剩下了
树干，与其他未经修剪的同类
树木相比，树干只剩下了半截
长短。

香樟树长势太惊人
居民张先生说，小区内被

“砍头”的香樟树不止这些，记
者粗略数了一下，至少有二三
十棵。

“小区 #" 号楼是联排别
墅，前前后后都被大树包围
着，如果不修剪，基本上照不
到阳光。”小区物业徐经理表
示，修剪树木的要求是业主主
动提出的。

修剪树木一定要“砍头”
吗？对于这个问题，徐经理回
答，香樟树与其他树种不同，长
势迅速，如果只是小修小剪，没
几天就恢复老样子了，“砍头”
并不会影响它的生长。
“看这里，枝叶都快伸进居

民家的窗户了，特别是台风来
临时，存在较大隐患。”在徐经
理指引下，记者发现有些树与
居民楼靠得很近，不光是树枝
“扰民”，而且随着树根的不断
生长，楼房的地基难免也可能
会受影响。

物业贴钱养护树木
据了解，该小区从开盘至

今已有 %&年，这些树是开发商
栽种的，现在的物业公司是在
原物业公司撤走后，于去年 %

月入驻的。公司财务报表显
示，去年亏损达 %'万元，光是
修剪树木上花费，就有好几
万元。
“我们已经是开源节流了，

修剪树木的工人都是自己公司
的，舍不得租云梯，就用人字
梯。”徐经理说，“小区里根本不
适合种植香樟树，而且还种了
那么多。”

希望政府出面解围
“有的业主要求修剪树

木，有的说我们破坏绿化，实
在是吃力不讨好。”徐经理连连
摇头。
《上海市绿化条例》第 !#

条规定：居住区绿地，由业主委
托的物业管理企业或者业主负
责养护。对此，徐经理表示，“修
绿毁绿之争”是开发商遗留的
问题，物业公司实在是入不敷
出、难以为继。
目前，物业正与业委会协

商修剪树木及清运枝叶的费用
问题，也希望政府部门能够介
入，或是提供资金上的支持，或
是干脆将这些香樟树移走，换
成其他的树种，破解“香樟砍
头”的困局。
通讯员 薛亮亮 本报记者 徐驰


